



PEMEX SE AJUSTA

Suspende nuevos contratos con proveedores de servicios.

PÁG. 10

La decisión recrudece la crisis de proveedores que enfrenta la petrolera en el sureste

HÉCTOR USLA

husla@elfinanciero.com.mx

La subsidiaria Pemex Exploración y Producción detuvo las nuevas contrataciones con proveedores, con la finalidad de ajustarse a los recortes presupuestales previstos para 2025, de acuerdo con un oficio firmado por Néstor Martínez Romero, director general de la subsidiaria.

De acuerdo con el Paquete Económico del próximo año publicado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Pemex Exploración y Producción contempla un gasto programable de 374 mil 621 millones de pesos, lo que representó una reducción de 8 por ciento anual en términos reales.

Ante el menor presupuesto, Martínez Romero solicitó a Marcela Villegas Silva, directora corporativa de administración y servicios de Pemex, que se suspendan temporalmente los procesos de publicaciones, contrataciones y convenios modificatorios de contratos en proceso y que no han cumplido su ciclo de formalización.

“No obstante lo anterior, previa ratificación de la dirección a mi cargo, se podrán continuar ciertos

IMPAGOS

Detiene Pemex contrataciones nuevas por presupuesto

procesos que por su naturaleza representan una continuidad operativa y de impacto al Negocio”, apuntó el director de la subsidiaria.

La deuda de Pemex con sus proveedores y contratistas asciende a más de 402 mil millones de pesos al cierre del tercer trimestre de 2024, lo que ha provocado que algunas empresas que laboran en plataformas detengan sus operaciones.

Por ejemplo, las empresas Marinsa y Protexa, especializadas en proporcionar servicios en materia energética, se han visto en la necesidad de parar operaciones, ya que la falta de pagos ha provocado afectaciones en su logística, según información revelada a EL FINANCIERO.

Sin embargo, empresas como

la perforadora Opex o Cotemar señalaron que confían en los canales de comunicación con Pemex para resolver el impago, por lo que se deslindaron del paro de operaciones.

La Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (AMESPAC) solicitó a Pemex una programación confiable de pagos para cubrir los adeudos calculados en 103 mil 602 millones de pesos, solo para los integrantes que forman parte de este gremio.

PROTESTAN EN TABASCO

Dueños y trabajadores de empresas proveedoras de Pemex protestaron ayer en Villahermosa, Tabasco, para exigir que liquide los adeudos que mantiene con la iniciativa privada local.



Los inconformes se reunieron en una manifestación pacífica en el estacionamiento de centros comerciales ubicados en el cruce de la Vía Periférico y la avenida Adolfo Ruiz Cortines.

Los manifestantes estimaron que son 500 empresas las afectadas por la falta de pagos de Pemex desde hace más de un año.

Eustacio Pérez García, integrante del Frente Amplio de Subcontratistas al Servicio de Pemex, señaló que el retraso en los pagos no solo impacta a las empresas, sino también a las familias de cientos de trabajadores.

"Pero estamos aquí de manera pacífica porque somos empresa-

rios y sabemos que si recurrimos al bloqueo estaríamos afectando a la economía", dijo.

En tanto, Juan José Ricardez de la Cruz explicó que, aunque su empresa continúa pagando salarios, ha sufrido una reducción del 50 por ciento, dificultando la satisfacción de las necesidades básicas de su familia.

Por su parte, Karen Falcón de la Cruz, asistente de gerencia en Soluciones en Geomembranas de México, expresó preocupación por el recorte de sueldos y la posible dificultad para cumplir con las prestaciones de fin de año debido a la falta de recursos.

—Con información de M. Albert Hernández

DIÁLOGO

La Secretaría de Gobierno de Tabasco estableció una mesa de negociación con los inconformes.